

DISCURSO

SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

DESPLIEGUE SEPTIMO CONTINGENTE DE LA POLICIA RURAL EN SAN VICENTE

27 DE JULIO DE 2005.

DOS SON LAS RAZONES DE PESO QUE TENEMOS HOY PARA SENTIRNOS CONTENTOS, EN PRIMER LUGAR PORQUE AYER SE CUMPLIÓ EL PRIMER AÑO DEL DESPLIEGUE DE LA POLICÍA RURAL EN NUESTRO PAÍS Y SEGUNDO PORQUE, QUÉ MEJOR MANERA DE FESTEJARLO QUE CON ESTE SÉPTIMO DESPLIEGUE EN SAN VICENTE, CON LO QUE ESTAMOS CUBRIENDO LA MITAD DEL TERRITORIO SALVADOREÑO.

EN SU PRIMER AÑO DE SERVICIO A LA POBLACIÓN, LA POLICÍA RURAL HA REALIZADO UN TOTAL DE 508 MIL 263 ACTIVIDADES, CON 788 PERSONAS DETENIDAS POR DIVERSOS DELITOS, 91 ARMAS DE FUEGO DECOMISADAS, 26 DECOMISOS DE DROGA Y 24 VEHÍCULOS RECUPERADOS, ENTRE OTRAS.

PERO LO PRINCIPAL DE SU PRESENCIA EN DISTINTAS ÁREAS RURALES DE NUESTRO PAÍS, ES QUE HAN PODIDO DEVOLVERLE LA CONFIANZA A LAS PERSONAS QUE HABITAN EN LOS CANTONES, CASERÍOS Y MUNICIPIOS DONDE LA POLICIA RURAL TIENE PRESENCIA.

EL TRABAJO PREVENTIVO DE LAS PATRULLAS RURALES ES PALPABLE, YA QUE CON LA CAPTURA EN FLAGRANCIA DE SUJETOS PELIGROSOS, SE PREVINO LA COMISIÓN DE HECHOS QUE PUDIERON HABER TENIDO CONSECUENCIAS GRAVES PARA LA POBLACIÓN RURAL.

ADEMÁS, SE HA LOGRADO EVITAR HOMICIDIOS, DEBIDO AL DECOMISO DE ARMAS QUE ERAN PORTADAS ILEGALMENTE POR SUJETOS QUE FUERON CAPTURADOS EN SONSONATE, LA LIBERTAD, USULUTÁN, LA PAZ, SANTA ANA Y AHUACHAPÁN, DEPARTAMENTOS QUE YA CUENTAN CON LA POLICÍA RURAL.

ENTRE LOS MUCHOS LOGROS DE ESTE CUERPO POLICIAL EN SU PRIMER AÑO, ESTÁ EL HABER MEJORADO EL CONTACTO CIUDADANO Y LA CONFIANZA DE LA POBLACIÓN, PROPICIANDO LA DENUNCIA DE LA COMUNIDAD RURAL.

ADEMÁS, SE HAN REALIZADO PROCEDIMIENTOS CONTRA LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, GENERANDO PROTECCIÓN A LA MUJER, EL NIÑO Y LAS PERSONAS DE LA TERCERA EDAD, A LO QUE HAY QUE AGREGAR, LA SENSIBLE DISMINUCIÓN EN LAS QUEMAS DE CAÑALES EN LOS SECTORES DE ALTA PRODUCCIÓN, COMO RESULTADO DEL TRABAJO PREVENTIVO. ALGO IMPORTANTE TAMBIEN ES LA CAPTURA DE PANDILLEROS, QUE CAUSABAN ZOZOBRA EN LA ZONA RURAL.



DE TAL FORMA QUE PARA ESTE SERVIDOR, COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL PAÍS, TIENE UN GRAN SIGNIFICADO EL LLEGAR A ESTE PRIMER ANIVERSARIO DE LA CREACIÓN DE LA POLICÍA RURAL, BAJO EL MANDO DEL DIRECTOR GENERAL DE LA POLICIA Y DEL COMISIONADO JOSÉ LUIS TOBAR PRIETO Y TODOS SUS AGENTES, POR ESTOS RESULTADOS QUE SON EVIDENTEMENTE, HOY DEBEMOS CELEBRAR QUE SE HA GENERADO NOTABLEMENTE LA SEGURIDAD EN EL CAMPO.

EN CUANTO AL MOTIVO QUE HOY NOS REÚNE AQUÍ, DEBO DECIRLES QUE SE TRATA DE UN DEPARTAMENTO QUE COMO TODOS USTEDES SABEN, SE CARACTERIZA POR SU ALTA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA, GANADERA Y DE DESARROLLO CULTURAL.

SAN VICENTE POSEE MÁS DE 170 MIL HABITANTES, DE LOS CUALES, MÁS DE 70 MIL PERTENECEN AL ÁREA RURAL. ELLOS CULTIVAN CAFÉ, CAÑA DE AZÚCAR, MAÍZ Y FRIJOL, ASÍ COMO LA GANADERÍA, CONSTITUYENDOSE EN LAS MAYORES FUENTES DE PRODUCCIÓN Y POR ENDE, DE GENERACIÓN DE EMPLEO EN ESTA ZONA.

EN CUANTO A LA SITUACIÓN DELINCUENCIAL, ESTE DEPARTAMENTO PRESENTA UN NÚMERO DE DELITOS RELATIVAMENTE MENOR, COMPARADO CON OTROS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS, SIN EMBARGO EN LOS PRIMEROS SEIS MESES DEL AÑO A NIVEL NACIONAL, APARECE EN EL SÉPTIMO LUGAR EN CUANTO A DENUNCIAS DELICTIVAS.

ASPECTOS COMO EL DESARROLLO PRODUCTIVO DE LA AGRICULTURA Y GANADERÍA, UBICACIÓN ESTRATÉGICA DE LA ZONA DE PRODUCCIÓN AGRÍCOLA, DENSIDAD POBLACIONAL DE LA ZONA RURAL, SITUACIÓN DELINCUENCIAL Y ÁREAS PROTEGIDAS, COMO LA RESERVA FORESTAL, PARRAS LEMPA Y LA DE LA JOYA, JUSTIFICAN LA REALIZACIÓN DE ESTE SÉPTIMO DESPLIEGUE HOY.

LA BASE EN ESTE CASO SE UBICA EN EL CANTÓN MOLINEROS, MUNICIPIO DE VERAPAZ, DEBIDO ESPECIALMENTE A SUS VENTAJAS PARA RESPONDER OPERATIVAMENTE. SON 87 MIEMBROS DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, LOS ENCARGADOS DE BRINDAR SEGURIDAD A LOS POBLADORES DE APROXIMADAMENTE 50 ÁREAS RURALES, REALIZANDO PATRULLAJES A PIE, EN VEHÍCULO Y MOTOCICLETAS.

COMO USTEDES BIEN SABEN, LOS ELEMENTOS QUE INTEGRAN LAS PATRULLAS DE LA POLICÍA RURAL, HAN SIDO ESPECIALMENTE CAPACITADOS EN LA ACADEMIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, EN TODAS AQUELLAS ÁREAS QUE COMPRENDE EL TRABAJO DE CAMPO, COMO EL QUE SE LES ASIGNA EL DÍA DE HOY.

NUESTRO GOBIERNO TIENE COMO UNO DE SUS PUNTOS PRIORITARIOS, CUMPLIRLE A LA CIUDADANÍA EN SUS DEMANDAS DE SEGURIDAD. COMO TODOS SABEN, NO ES FÁCIL EN ESTE MOMENTO QUE VIVE EL PAÍS, PERO QUIERO QUE QUEDE LA CERTEZA DE QUE NO



NOS ESTAMOS QUEDANDO CON LOS BRAZOS CRUZADOS, ESTAMOS HACIENDO TODOS LOS ESFUERZOS NECESARIOS PARA BAJAR ESOS ÍNDICES QUE MANTIENEN PREOCUPADA Y EN ZOZOBRA A LA POBLACIÓN, EN CUALQUIER PUNTO DEL PAÍS.

COMO YA SE HAN ENTERADO, UNA DE LAS MEDIDAS QUE HEMOS TOMADO Y LA CUAL ME DA POTESTAD COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, NUESTRA CONSTITUCIÓN, ES ECHAR MANO DEL RECURSO MILITAR DE NUESTRAS FUERZAS ARMADAS, PARA QUE JUNTO A LOS MIEMBROS DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, REFUERZEN LA SEGURIDAD DE LA POBLACIÓN.

ESTA NO ES NOTICIA NUEVA, YA EXISTEN GRUPOS DE TAREAS CONJUNTA, Y EL EJERCITO HA PUESTO A DISPOSICION DE LA SEGURIDAD PUBLICA, MAS DE MIL ELEMENTOS Y OTROS MIL DE LA ACADEMIA, PARA REFORZAR LA SEGURIDAD DE LOS SALVADOREÑOS.

SOLO ME RESTA DESEARLES MUCHO ÉXITO EN ESTA NUEVA MISIÓN, Y PEDIRLES QUE CUMPLAN A CABALIDAD CON SU DEBER Y AUN MÁS ALLA DE ESO, QUE AL IGUAL QUE HAN HECHO SUS COLEGAS EN LOS OTROS DEPARTAMENTOS DONDE SE HA DESPLEGADO LA POLICÍA RURAL, SE ESFUERCEN AL MÁXIMO, POR DEVOLVER LA CONFIANZA ABSOLUTA A LA POBLACIÓN SALVADOREÑA, QUE ES A LA QUE SE DEBEN Y A LA QUE NOS DEBEMOS TODOS.

REALMENTE EN ESTE PRIMER ANIVERSARIO, QUIERO FELICITAR A LA POLICIA, AL ENCARGADO DE LA POLICIA RURAL, Y A TODOS LOS MIEMBROS DE LA POLICIA RURAL, PORQUE HEMOS VISTO SU TRABAJO ESFORZADO, CAMINANDO POR TODOS ESTOS CAMPOS, QUE AHORA SE VEN MEJOR, CAMPOS SEMBRADOS DE CAÑAS, MUCHO MAIZ, COMO HEMOS MEJORADO LA AGRICULTURA EN ESTE PAIS, EN EL ULTIMO AÑO DOS MESES, DE LO CUAL ME SIENTO SATISFECHO Y HEMOS REDUCIDO EN MAS DE UN VEINTE POR CIENTO, LA DELINCUENCIA EN LA ZONA RURAL.

FELICIDADES, EL PUEBLO LOS ADMIRA Y ESPERA DE USTEDES QUE LOS PROTEJAN Y QUE CUMPLAN A CABALIDAD SUS FUNCIONES.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS BENDIGA A SAN VICENTE, A VERAPAZ, Y QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA! GRACIAS.

